



#CambioDeMando

LOS PERSONAJES CLAVE DE 2023

 POR DAVID MARTÍNEZ
 @TamarizDavid

El 2023 será clave para la política en la Ciudad de México porque se podrían definir los perfiles que participarán en los comicios locales y federales del siguiente año.

En junio de 2024 se llevarán a cabo las elecciones para renovar la Jefatura de Gobierno, la titularidad de las 16 alcaldías y el Congreso de la capital del país. Mientras que, a nivel federal, está en juego el Congreso de la Unión y la Presidencia de la República.

De ahí que el año que inicia es trascendental porque se espera que las aspiraciones de diversos personajes, tanto de la oposición como del partido oficial (Morena), se acentúen en busca de una candidatura.

Destaca que en dicha contienda electoral, Morena podría recuperar la ciudad después del descalabro que representaron los comicios intermedios de 2021, cuando perdió seis de las 13 alcaldías que gobernaba y la oposición ganó nueve.

El año que inicia será crucial porque se definirán los perfiles que participen en las elecciones de 2024 en la Ciudad de México

Hacia la Jefatura de Gobierno

Durante 2022, seis políticos de la oposición declararon que en 2024 buscarán quitarle a Morena la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

El primero de ellos y quien tendrá una gran importancia en este 2023, es el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada.

En 2021, el panista ganó la reelección en el cargo con más del 60 por ciento de los sufragios de la demarcación y es uno de los gobernantes locales mejor evaluados en la capital.

Fue el 10 de octubre pasado, cuando en entrevista con medios de comunicación, Taboada Cortina declaró querer ser el próximo jefe de Gobierno.

Otro perfil de la oposición que tomará fuerza es el alcalde

De ganar la Jefatura de Gobierno, Morena mantendría un bastión importante a nivel nacional; de perderla, significaría una conquista relevante para la oposición

de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabé Echartea, quien ha sido presidente del Partido Acción Nacional en la capital, coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso local y en 2021 logró ganarle la elección al entonces alcalde de la demarcación, Víctor Hugo Romo. En su informe de Gobierno, el 15

de noviembre de 2022, Tabé Echartea confirmó que le gustaría encabezar el proyecto opositor para ganar el poder de la ciudad.

En representación del mismo instituto político están las legisladoras federales Xóchitl Gálvez y Kenia López Rabadán, ambas han declarado su intención de ser candidatas a la Jefatura de Gobierno en 2024.

Del lado opositor, pero afiliado al Partido Revolucionario Institucional (PRI), está Adrián Rubalcava, quien es el actual alcalde de Cuajimalpa y ha ganado tres elecciones para gobernar la demarcación.

En la lista de perfiles importantes para 2023, también se encuentra la actual alcaldesa de Álvaro Obregón, exsecretaria y exlegisladora federal, Lía Limón.

Fue el pasado 5 de noviembre cuando la titular de la demarcación del poniente de la ciudad expresó su intención de convertirse en la segunda mujer al frente de la Ciudad de México.

Del lado de Morena, se ha especulado el nombre de algunos posibles aspirantes a suceder a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; entre ellos, se en-



Los perfiles a seguir



Santiago Taboada,
alcalde de Benito Juárez



Mauricio Tabé Echartea,
alcalde de Miguel Hidalgo



Adrián Rubalcava,
alcalde de Cuajimalpa



Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana



Clara Brugada,
alcaldesa de Iztapalapa



Lía Limón,
alcaldesa de Álvaro Obregón



Xóchitl Gálvez,
senadora del PAN



Kenia López Rabadán,
senadora del PAN



cuentran el presidente nacional del partido, Mario Delgado, y el secretario de Seguridad Ciudadana de la capital, Omar García Harfuch.

Sin embargo, solo la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, ha reconocido su interés por ser la próxima mandataria local, lo que apunta que sea uno de los perfiles más relevantes en 2023.

Brugada Molina ha gobernado Iztapalapa desde 2018, y en 2021 ganó la reelección en el cargo. También fue diputada constituyente en 2017 y diputada federal en 1997.

Rumbo a la Presidencia

En este año, el perfil más importante a seguir a nivel local es la actual jefa de Gobierno capitalina, quien se percibe como la aspirante con mayor fuerza para representar a Morena en la contienda por la Presidencia de México.

El 23 de noviembre de 2022, Claudia Sheinbaum confirmó su interés para ser la sucesora de Andrés Manuel López Obrador y convertirse en la primera mujer

en ocupar la titularidad del Poder Ejecutivo federal.

Además de la exjefa delegacional de Tlalpan, en la carrera presidencial, se encuentran el canciller Marcelo Ebrard, el senador Ricardo Monreal y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

Por parte de la oposición, el panorama no tiene la misma claridad, aunque hay personajes que ya han levantado la mano para ser los siguientes candidatos, como la senadora panista Lilly Téllez y el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro.

2023, año crucial

Para la Ciudad de México, en 2023 podría comenzarse a definir si la capital continúa en el rezago con Morena o existe un cambio, consideró el presidente de la Junta de Coordinación Política y vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso local, Federico Döring Casar.

Por lo anterior, convocó a la ciudadanía a crear un frente común social que coadyuve en la cristalización de acciones legislativas a fin

de mejorar la vida de los capitalinos.

"Más allá de pertenecer a un partido político o movimiento social, es necesario ir juntos en estrategias que fortalezcan presupuestalmente rubros básicos para nuestra calidad de vida, es una oportunidad", señaló.

El diputado local también dijo que existe la urgencia de una alianza ciudadana y frenar los abusos que hay en contra de los habitantes de la ciudad.

Por ello, se dijo dispuesto a recibir iniciativas y recursos de participación ciudadana en el Congreso local.

